



Proyecto de ley
El Senado y Cámara de Diputados de la Nación

Artículo 1º – Declárase Capital Nacional del Kitesurf al dique Cuesta del Viento, Rodeo, Iglesias, Provincia de San Juan.

Art. 2º – Comuníquese al Poder Ejecutivo.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El kitesurf, es un deporte de navegación que se practica sobre una tabla que es traccionada por un barrilete. Consiste en el uso de una barrilete de tracción, que tira del deportista por cuatro o cinco líneas, dos fijas a la barra con la que se da la dirección, y las dos o tres restantes pasan por el centro de la barra y se sujetan al cuerpo mediante un arnés, permitiendo deslizarse sobre el agua mediante una tabla o un esquí diseñado para tal efecto. Esta combinación permite alcanzar grandes velocidades sobre el agua y realizar espectaculares saltos, dada esta espectacularidad el deporte ha alcanzado un gran desarrollo y difusión pese a su corta historia.

Este deporte tal como lo conocemos hoy en día, podemos decir que tiene su comienzo en 1977 cuando Gijbertus Adrianus Panhuise patenta un sistema de navegación sobre una tabla de surf traccionado por una especie de paracaídas. En el siglo XII ya se usaban barriletes para arrastrar pequeñas embarcaciones, en China e Indonesia, luego a principios de siglo XIX, el inventor británico George Pocock patentó un sistema de tracción con cometas para carros y embarcaciones. En 1970, el inglés Peter Powel inventó la cometa de dos líneas, y construyó una cometa en forma de delta con la que navegó en pequeños botes.

El embalse Cuesta del Viento se ubica en Rodeo, a unos 200 km de la ciudad de San Juan, en el departamento de Iglesia. Es uno de los mejores lugares del mundo para la práctica de windsurf y Kitesurf, cuenta con más de 300 días al año de vientos superiores a los 20 nudos (37,04 km por hora), es el único lugar de Argentina y uno de los pocos en el mundo en el que hay viento asegurado todo el año. Ocupa unas 3 mil hectáreas, tiene la particularidad de ser calmo en la mañana, apto para la pesca y la navegación en botes o kayak y bravo a partir del mediodía, cuando comienzan los fuertes vientos del sudeste que permiten a los audaces amantes de estos deportes a jugar entre las olas. En las orillas del lago hay servicios de camping y proveeduría y una interesante oferta de alojamiento. También se asientan en el lago varias escuelas de kitesurf. Es además de uno de los más bellos paisajes de la mi provincia donde el agua verde contrasta con la oscuridad de las rocas.

En las cercanías del embalse se encuentra el pueblo de Rodeo, esta localidad es cabecera del departamento de Iglesia, se ubica en el noroeste de la provincia de San Juan, Argentina. Esta localidad experimento un importante crecimiento turístico, cuenta con una importante infraestructura de alojamiento gastronómica y de servicios, convirtiéndose junto al Valle de la Luna en los principales atractivos turísticos de mi provincia San Juan. Su principal vía de comunicación es la Ruta Nacional 150, esta ruta es integrante del sistema del futuro corredor biocénico, que terminara de materializarse con la construcción del Túnel Internacional del Paso de Agua Negra, conectándola con el extremo noreste y de la provincia, el centro del país y los Puertos de Coquimbo en Chile y Porto Alegre en Brasil. Desde la capital de la provincia se accede a esta ruta a través de la localidad de Jáchal desde la ruta nacional N° 40.

Allí, este año se realizó la 7ª edición del Kitefest en la que más de 200 competidores, muchos de ellos de nivel internacional, competieron, convocando a más de 2000 espectadores diarios que colmaron la ocupación hotelera.

Esta competencia, se ha posicionado como la más importante a nivel sudamericano, tanto por el número de competidores, como en convocatoria de espectadores. Es por eso que allí, se monta todo un despliegue de stands con oferta gastronómica y patio cervecero, que hace más atractivo el disfrute de la competencia. En el año 2016, sexta edición del evento, la competencia obtuvo gran repercusión por la vuelta de Jesse Richman a Cuesta del Viento, quien realizó un salto histórico en el cual sobrepaso volando la punta de una montaña y al público presente, cuyo video se viralizó por todo el mundo. Deportistas de élite de esta disciplina sostienen que Rodeo es el lugar con el viento más potente de todo el mundo.

Este deporte trae resultados positivos para el sector turístico y de servicios, comercios de toda índole y el sector gastronómico se ven beneficiados con el crecimiento de la actividad. Por ello

solicito a mis pares me acompañen con el pronto tratamiento y aprobación del presente Proyecto de Ley.